
 
 
 
 
 
 
 

Ata da 26ª. Reunião Ordinária, realizada em 14 de dezembro de 2022 
 

    1 

   Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil 2 

e vinte e dois, com início às nove horas, reuniram-se os 3 

membros do CMCTI, nas dependências do Parque Tecnológico 4 

de Sorocaba, localizado na Avenida Itavuvu, n°11.777, no 5 

auditório oeste, para a vigésima sexta reunião do Conselho 6 

Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação de 7 

Sorocaba(CMCTI). 8 

 9 

   Expediente: Verificação das presenças: 10 

Verificação das presenças: Nelson Tadeu Cancellara e André 11 

Santos– EMPTS; Alexandre Lamberti – SEFAZ, Willian 12 

Finamore TI SEAD, Paulo Bruno Pistili Rodrigues – SEDU, 13 

Juliana Vieira Pinto – SEMA,  Daniel Gonçalves Bertoli – 14 

UNISO, Antonio Carlos Gomes Junior -FACENS, Neila Cunha 15 

Nardy - UFSCAR, Alexandre Giuliani – CIESP, Samuel Luis 16 

Tittonel Justi – ACSO, Renata Cristina Macedo Rangel – 17 

OAB, Alessandro Martins – Huawei. 18 

Participaram como ouvinte: Henrique Romão(SEBRAE), Diego 19 

Pucci (SEBRAE) e Flavio Palma (Sebrae).  20 

 21 

Justificativa de Ausência: Foram justificadas as 22 

ausências de José Carmelo (CADI), Ronaldo Raszl (ETEC), 23 

Angelo Agulha (Athon), Julio Diniz (ETEC), Nelson Rampim 24 

(FATEC), Lester Faria (IP Facens), Marcos Lensk 25 

(Sedettur), Alexandre Lamberti (SEFAZ)e Eli Ana Alcoléa 26 

– Ibrafer MBM Ltda (Antiga Vossloh). 27 

    O Presidente do Conselho, Nelson Cancellara abriu 28 

os trabalhos, agradecendo a presença de todos e dando as 29 

boas-vindas aos novos integrantes. 30 
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   Na sequência, para que os novos membros pudessem 31 

conhecer o Conselho, o Presidente pediu a todos para que 32 

se apresentassem brevemente. 33 

Após apresentações, o Sr. Nelson Cancellara reforçou sobre 34 

a importância da atuação em conjunto com o ecossistema do 35 

Município, trazendo como exemplo a parceria entre o PTS e 36 

a SEDU para execução do Projeto “PTS nas Escolas”. O Sr. 37 

Paulo Pistili (SEDU) ratificou a importância desse projeto 38 

em diversos contextos, inclusive o social, visto que 39 

jovens meninas passaram a se interessar pela área de 40 

robótica/programação, sendo este um resultado muito 41 

positivo, visto que hoje o número de mulheres aderentes a 42 

essas áreas ainda é baixo.  43 

Neste contexto, o Presidente também agradeceu a 44 

conselheira Juliana Vieira pelo excelente trabalho 45 

realizado em prol deste Conselho durante seu período na 46 

SEDETTUR, e apresentou os nomes indicados pelas 47 

secretarias, quais sejam: SEDETTUR - Titular: Marcos 48 

Aurelio de Souza Lensk e Suplente: Adriana Lizier; SEMA - 49 

Titular: Edson Thiago Santoro e suplente: Juliana Vieira 50 

Pinto; OAB -  Titular: Renata Cristina Macedo Rangel e 51 

suplente: Evelin Francine Maciel. Ato contínuo, o Sr. 52 

Nelson Cancellara aproveitou a oportunidade para indagar 53 

se todos estavam de acordo com o teor da ata da 25a 54 

reunião, encaminhada por e-mail e WhatsApp, sendo aprovada 55 

por unanimidade. 56 

De outra sorte, visando o bom andamento dos trabalhos, o 57 

Sr. Presidente informou que a dinâmica das reuniões 58 

passaria a ser a seguinte: a) Na ausência do titular, 59 

apenas o suplente poderá representa-lo perante o conselho;  60 
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b) Na ausência do titular e do suplente, a cadeira ficará 61 

vaga na reunião; c)  Na presença do titular e do suplente 62 

na reunião, ambos terão direito a um único voto; d) 63 

Convidados deverão ocupar cadeiras a parte, evitando ao 64 

máximo realizar interferências durante a reunião.  65 

De outra sorte, o Sr. Presidente também informou que seria 66 

necessária a realização de uma reformulação dos grupos de 67 

trabalho, respeitando os projetos em andamento, mas 68 

reforçando que a prioridade era atuar em conformidade com 69 

o Plano de Governo do Município de Sorocaba, para que 70 

estes possam ser finalizados, visto que, em alguns casos,  71 

os projetos não conseguem ser concluídos pois não se 72 

coadunam com os objetivos Poder Público Municipal.  73 

As conselheiras Neila Nardy (UFSCAR)e Juliana Vieira 74 

(SEMA) concordaram com a fala do presidente, ressaltando 75 

que o devido alinhamento é de suma importância para o foco 76 

do Conselho. A Conselheira Neila Nardy frisou a 77 

importância de haver um coordenador em cada trabalho, a 78 

fim de evitar que estes se percam.  79 

O Presidente, visando trazer mais visibilidade ao CMCTI, 80 

sugeriu que fosse levado à Câmara de Vereadores, bem como 81 

à Comissão de Ciência e Tecnologia da referida Câmara os 82 

trabalhos executados por este Conselho. O Sr. Willian 83 

Finamore também opinou quanto aos trabalhos do CMCTI, 84 

reforçando que é importante trabalhar em grandes projetos 85 

de longo prazo, mas que os pequenos de curto prazo também 86 

colaboram com a visibilidade do Conselho perante a 87 

sociedade e o Poder Público. O Conselheiro Daniel Bertoli 88 

opinou sobre a importância de dialogar com os demais 89 

conselhos do Município de Sorocaba. 90 
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Ato seguinte, o Sr. Nelson Cancellara propôs a 91 

reformulação dos grupos devido a alteração de membros do 92 

Conselho. Destarte, ele informou que seria passado aos 93 

presentes um formulário para que os conselheiros indiquem 94 

qual grupo desejam participar/manter, aconselhando que 95 

cada um assinalasse no máximo dois grupos, informando, 96 

ainda, que seria adequado cada grupo estipular duas metas 97 

factíveis.  98 

Ato seguinte, os conselheiros passaram a tratar a respeito 99 

do tema Planejamento 2023 e o Sr. Alexandre Giuliani 100 

sugeriu que o próximo Planejamento (para o exercício de 101 

2024) fosse realizado com antecedência, em outubro/2023. 102 

Os membros presentes concordaram com a fala do Sr. 103 

Alexandre Giuliani. Nesta toada, os representantes dos 104 

grupos passaram a expor o andamento de seus trabalhos e, 105 

decidiram realizar o planejamento 2023 em uma próxima 106 

reunião, com data a ser decidida posteriormente.  107 

O Sr. Flavio Palma (SEBRAE) explicou que é importante, no 108 

planejamento para o exercício de 2023, a seguinte 109 

reflexão: “O que queremos alcançar?”, definindo as ações 110 

em andamento e quais devem ser eliminadas. A Conselheira 111 

Neila Nardy (UFSCAR) expôs que o CMCTI faria um plano 112 

macro, devendo cada grupo de trabalho realizar o seu 113 

planejamento interno.  114 

O Sr. Nelson Cancellara, presidente do Conselho, reafirmou 115 

seu compromisso com o CMCTI, e agradeceu a presença de 116 

todos. 117 

  Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada  118 

às 11h00, cabendo a mim, Alyne Cardoso de Siqueira, 119 

redigir a presente ata. 120 


